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まちづくり懇談会特別企画 若者・子育て世代編 

～寒川高等学校との懇談～の概要について 
 

 

 

 

１ 懇談会のテーマ 
 

・寒川高校のここが自慢！ 

・こんなイベントをやってみたい！ 

 

２ 日時・会場 
 

平成３０年７月１９日（木）午後３時～４時３０分 

南部文化福祉会館２階 会議室 

 

３ 参加人数：計４人 

 

４ 町出席者 
 

木村町長、中島町民部長、戸村協働文化推進課長、協働文化推進課協働担当職員 

       

      ５ テーマ別の詳細について 
 

①テーマ１…＜P.２＞ 

②テーマ２…＜P.３～P.１０中段＞ 

③テーマ３…＜P.１０下段～P.１３＞ 
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①寒川高校のここが自慢！ 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

 （町民部長） 

 それでは、寒川高校の自慢話をお

聞きしたいと思います。 

 

 寒川高校のここが自慢というの

は、登校するとき山がきれいに見え

るのが良く、窓から外を見ると高い

建物が少ないので、畑の緑などが見

えて落ちつきます。寒川高校の先生

方もいい人たちが多く、話もよく聞

いてくれるので、そこが自慢だと思

います。 

  

私が自慢できると思うところは、

学年関係なく個性豊かな生徒が多

いので、誰とでも仲よくなれるよう

な、部活でも先輩後輩という関係で

もあまりぎくしゃくすることなく

生活ができます。 

先輩後輩の仲がよく、とても明る

い学校だと思います。また、部活動

では運動部も文化部も人数が少な

い中、日々頑張っているところがす

ごいと思います。 

寒川高校の自慢は、挨拶が盛ん

で、廊下で先生に会うと挨拶をする

生徒が多いです。一人ひとりに思い

やりがあり、困っているときにそっ

と声をかけ支えてくれる人や、声を

かけずに行動で示してくれる人も

います。 

 （町民部長） 

ありがとうございます。寒川高校

の生徒さんと直接お話しする機会

がないので、本当に貴重な機会だと

思っていますので、思い残すことな

いように全部言って帰ってくださ

い。 
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②こんなイベントをやってみたい！ 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

 （町民部長） 

こんなイベントをやってみたい

というのが２つ目のテーマですが、

寒川町では協働という言葉をよく

使っています。お互いの得意な分

野、できること、お互いに補い合い

ながら町のために何か一緒にやっ

ていきましょうという協働を進め

ています。地域の皆さんと共に様々

な活動を現在行っています。ぜひ皆

さんとも何かできることがあれば

と思っていますので、何かアイデア

をいただけたらと思います。 

 

共助 

地区の体育祭などをやってみた

いなと思います。そのイベントをや

ることによって協働もそうですし、

団結力など、そこで地域とのつなが

りが深まると思います。茅ヶ崎の場

合は、回覧板でまずその参加をしま

すかという用紙が回ってきます。そ

して、小学校から中学校、高校生は

わかりませんが、茅ヶ崎では小学

校、中学校でその地区の体育祭を開

催するという形で、運動部が中心に

なってその体育祭をやりくりして

いるという感じです。 

 

茅ヶ崎の場合は、地区ごとの対抗

戦のような形で、規模がまとまりや

すいと思うのですが、寒川の場合は

人口の問題とか、地区の個性とかい

ろいろありまして。昔は農協さんが

主体となり、農協の運動会というの

が盛り上がっていました。そういう

参加しようという方が大体中心で、

やっぱりこのコーディネートする

人がいないとなかなかまとまらな

いのですが。そのような中で、私が

町長になってから、住民の方たち

も、行政も、企業もそれぞれの立場

で皆さんが協力し合いましょうと

いう部分で今まちづくりを動かし

ていますが、それをイベントへとな

るとなかなか難しく、イベントを行

う場所がありません。ですので、寒

川ならばおそらく３地区、北部、中

部、南部という形で分けるのです

が、それをどこでやろうと。田端に

はスポーツ公園ができましたが、ま

とまった施設がないので、今までで

 



 

4 

 

きませんでした。これからは自治体

の規模に合わせて行わなければな

らないと思っていますし、最近若い

町民の方が、あるいは団体の方が積

極的に、様々なイベントで、町主催

というより地域の皆さんの協力で、

リーダーシップで進めていますの

で、茅ヶ崎のいいところを見習おう

と思います。 

共助・公助 

ヤングダンスフェスタがあると

思いますが、ダンス大会というのを

やってみたくて、寒川町の皆さんと

一緒に、大人から子どもまで楽しめ

るダンス大会というのをやってみ

たいなと思っています。 

今、寒川で、文化祭もですが、文

化祭といったら、各文化団体、高齢

の方の作品展となっていたのです

が、今は若い人が行うヤングダンス

のようなステージが入ったことに

よって文化祭のイメージが変わっ

てきとことで、若い人が参加しやす

くなってきました。各文化団体の一

番の悩みは、若い、要は後継者が入

ってこないというものです。毎年入

ってこなければ、年齢が上がってい

きます。なので、高齢者の集まりに

なります。それを変えていこうとい

うのが、今若い人がこういうダンス

を通じてやってもらってはいるの

ですが。 

時期的に今は夏ですが、夏の盆踊

りではなく、ダンスですよね。各地

域で盆踊り大会がこれから始まり

ますが、大体８月に、やはりそれぞ

れ地区ごとに規模が違います。大き

いところはしっかりやぐらを組ん

で行っていますし、小さいところは

神社の境内で踊るのですが、やはり

そこには若い、特に女性が参加しや

すいイメージがあります。浴衣祭や

盆踊り大会があったりというのも

ありますが、若い方々はそれよりも

ダンスというフレーズで皆さん共

通、年齢を超えて参加したらよいと

思います。 
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（町民部長） 

今ヤングダンスフェスタを行っ

ていますが、参加している団体にも

小さい子もいるので、そういった子

がどんどん大きくなっていく中で

ダンス大会ってできる可能性があ

ります。 

提案されたダンス大会は、参加型

ということになれば可能だと思わ

れます。先ほどから出ているよう

に、誰が音頭を取ってやっていくか

というのが非常に難しく、行政が音

頭を取り過ぎてしまうとうまくい

かず、長続きしなくなることが多い

ので、出来ることなら地域の方から

様々な意見が出て盛り上がること

が一番いい形かなとは思っていま

すので、将来的にはそういうのが出

来るとは思います。 

共助・公助 

寒川町はちょっと広めなので、そ

れを有効に使ってスタンプラリー

とかをやれば、小さい子からおばあ

ちゃんとか、おじいちゃんとか、あ

まり運動しないなという人も少し

だけでも運動にもなります。涼しい

時期に開催すれば、様々な、寒高と

か、東中学校とか、ほかの飲食店と

か、神社とかも協力をお願いしてみ

んなが楽しめるようなスタンプラ

リーができたらいいなと思います。 

 

意外と住んでいる人が寒川全体

を知っているかというと、なかなか

知りません。寒川は町になってもう

７８年になりますが、やはり歴史が

あり、その中で文化と歴史、伝統が

あります。 

現在、町には観光協会があり、そ

こがウォークラリーのような、様々

なコースを歩こうと、電車を使った

り、そういったコースには結構寒川

の外から参加される方が多くいま

す。大体高齢者の割合が多いのです

が、地域をめぐって、要は歩いて回

ることによって知る、自分の住んで

いる地域を知るということはすご

く大事だと思いますし、やはりそう

いった部分では再発見にもつなが

っていくと思います。 

【産業振興課 観光担当】 

寒川町観光協会ではホームペー

ジやチラシで様々な地域のウォー

キングコースを紹介しています。 

 また、春は桜、秋は農作物収穫な

どその季節ならではの企画も実施

しています。 

 （町民部長） 

寒川は意外と広いという話があ
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りましたけど、広いというイメージ

ですか。 

寒川から次、隣の市に行くまでに

結構時間がかかったりするイメー

ジが大きいので、広い、茅ヶ崎より

も広いかと。 

実は狭いです。茅ヶ崎の３分の１

ほどで、藤沢の５分の１ほどです。

神奈川県下でも狭い自治体という

か、コンパクトな自治体、下から数

えたら４番目の小ささです。数字的

に言うと、１３.４２平方キロとあ

るのですが、しかし、東西３キロ、

南北６キロぐらい、その中に、ちょ

っと不整形なので面積的にはあり

ますが。ですので、車で移動した場

合は寒川に入ったと思ってもすぐ

もう寒川通り過ぎましたとなって

しまいます。 

寒川は空間を広く見せるまちづ

くりを行っています。ですので、高

い建物は特定の地域だけに抑えま

しょうと。工業系が多いので、それ

以外の住宅、住む地域については極

力低層、３階建てぐらいに抑えまし

ょうということで。 しかし、意外

と皆さん知らないのは、寒川という

のはどんなイメージの町だと思い

ますか。寒川というのは工業の町で

す。１３.４２平方キロの中の大体

５割強が市街化区域、それは建物が

建てられる区域ですが、市街化区域

の中の約４割は工業系の土地利用

です。 

 

（町民部長） 

寒川はそれぞれの業種の中では

１位、２位の優秀な企業さんが多い

ので、ぜひ就職するならば、寒川に

就職していただけると。 

身近な企業と言えば、キリンビバ

レッジやパスコ。食べ物関係ありま

すけども、あと、ＪＸ金属もありま

す。これはスマホやタブレットの中

に入っている、精密機械のベースを
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つくっています。ほかに、河西工業

や日産工機、自動車関係、神奈川県

内、日本でもかなり有数の事業者が

寒川にはあります。企業の商品を買

うためにお店には行く機会はある

と思いますが、企業に直接行く機会

はありません。ですので、企業もＰ

Ｒしてほしいということを言って

いますし、逆に企業側はもっと来て

いただきたいです。 

 寒川には優秀な企業が多くあり

ますので、ぜひ皆さんもいずれ就職

される際はその辺を念頭にしてい

ただければなと思います。頑張って

ください。 

共助・公助 

寒川総合体育館と中央公園全体

を使ってお年寄りから子どもまで

楽しめるような運動をしたいなと

思います。スポーツは親睦が深まり

やすく、地域とのつながりも増える

と思うので、そういった面でも、ス

ポーツをやりたいなと思います。 

 

寒川は健康都市宣言という宣言

を、産業道路にも看板が出ていま

す。確かに寒川は平坦なところで、

コンパクトなエリアなので非常に

動きやすい場所です。 

 特に役所の北側にある中央公園、

総合体育館、そこはスポーツイベン

トが多く行われています。茅ヶ崎や

県内各地区から高校生や小さな子

ども連れの方など多くの方が利用

しています。ぜひ来て、足を運んで

ください。 

 近々スポーツデイというのを開

催します。年齢を問わず様々な種目

の競技を行い、多くの方に交流の場

を提供しましょうと、毎年開催して

います。そういった意味では健康づ

くりというのは、行政の役割の大き

な柱です。安全安心は第一ですけど

も、あとは環境対策と健康づくり、

これを町民の皆さん一人ひとり、あ

るいは寒川にお見えになる皆さん

もよく健康のために体を動かすこ

とはとてもよいと思いますし、先ほ

【健康・スポーツ課 スポーツ担当】 

健康・スポーツ課では、毎年様々 なスポ

ーツイベントを実施しております。 

４月には寒川神社の参道をスタートし、

町内を周回する観桜駅伝競走大会が行われ

ます。 

毎年８００人以上の参加者が集まる伝統

あるイベントです。 

５月にはチャレンジデーが開催されま

す。５月の最終水曜日に、町内で１５分以

上継続して運動した方の参加率を競い合う

イベントです。今年は北秋田市と対戦を

し、勝利をすることができました。 

他にも教室や体験会が多く行われており

ます。 
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どのスタンプラリーもですし、健康

の要素は皆さんご存じのように食

事と運動習慣と地域参加もあって、

という部分があり、動きやすいエリ

アだと思っていますので、ぜひ、そ

ういう寒川ならではでもいいので

すが、寒川でもできるイベント、こ

ういったものも皆さんの意見をい

ただきながら取り入れていければ

なと思っています 

 （町民部長） 

せっかくの話ですので、広げます

が、２０２０年に東京オリンピック

があります。その関係で新しい施設

ができましたのでＰＲをさせてく

ださい。 

 

（事務局） 

さむかわ中央公園に今年の１０

月にパンプトラックというコース

が設置される予定です。２０２０年

のオリンピックにＢＭＸが種目で

あると思いますが、ＢＭＸやスケー

トボードなど、自転車関連の競技が

遊べるコースとなっています。 

子どもたちからスポーツを楽し

もう、親しもうという、それにパン

プトラックという、ＢＭＸのコース

をつくり、特に若い方に体験しても

らおうということをやります。ぜひ

寒高の皆さんにも参加していただ

いてご利用ください。 

 （町民部長） 

寒川高校と町とでうまく補いな

がら何か事業ができないかなとい

う部分を考えてもらえたらなと思

いますが、何か意見ありますか。 

例えば、びっちょり祭以外でもこ

のようなイベントだったら協力で

きるというものはありますか。でき

ることなら、大きなイベント産業ま
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つりなど。 

産業まつりで寒高の生徒さんの

活動を知ってもらう。本来は、産業

というのは町内の産業、農産物の品

評、あるいは商業の商店のＰＲ、特

に工業関係の場合は企業ＰＲを行

っています。しかし、実際は非常に

お店が多く、町民祭りのようなもの

です。 

 様々なお店が出店されています

が、寒川の産業をもっとＰＲでき

る、あるいは、地域の学校とか、企

業とかをＰＲする、そういった知っ

てもらう場だと思っています。そう

いう中で少し寒川高校というか、あ

る意味学生という部分で枠を少し

広げてみてもうまく、例えば、中学

校とちょっと一緒にやって何かで

きないのかなという、そういう考え

方も、若い皆さんの発想でこんなも

のを取り入れたらどうでしょうと

いうぜひ提案があれば、今日出なけ

ればその後でまたよいですが、ご意

見をいただければと思っています。 

 産業まつりは１１月１８日に

開催されます。多くの店舗があり、

店舗を回ることも楽しく、それに加

えステージイベント、あるいは湘南

台高校のマーチングバンドも来ま

す。どうしても行政が考えると、か

たいものばっかりになってしまう

ので、ぜひやわらかい頭でお願いし

ます。 

共助・公助 

もし産業まつりであいているブ

ースがあったとしたら、寒川にある

中学や高校のクイズをつくって、小

さい子も楽しめるようなブースも

一緒に。ショーなどでそういうのを

取り入れてもらえたら、学校のこと

（町民部長） 

寒川のイベントに参加したこと

ってありますか。 
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も知ってもらえるし、小さい子もそ

のショーを楽しめるのではないか

なという。 

びっちょり祭です。小学校の時、

ずっと参加していました。 

寒川は水が非常に豊かな町です。

水にちなんだ祭りというのは、行政

側の発想というより地域の若い方

の発想でお祭りが非常に今定着し

て、参加者も県内はもちろん、東京

のほうからもお見えになります。ま

さに夏ならではのイベントです。 

ほかの夏のイベントは盆踊りと

神輿まつりがあります。神輿祭りに

は寒川の姉妹都市である山形の寒

河江からも５０名ほど担ぎ手が応

援に来て下さり、また神輿関係者は

山形など県外からも来てくれます。

そのような全国的な交流の場にな

ってきています。そのようなことは

何らかのアクションを起こさなけ

れば、次につながっていきません。 

 ですので、やはり皆さんも若い考

えの中で、「こんなことは無理かも

しれないけど、やったらおもしろい

な」という、このような考え方とい

うのがはじまりの第一歩です。その

ような発想がおそらく皆さんには

あると思いますので、ぜひ今日お見

えでない方からも意見を出してい

ただいて。寒川高校には９００名を

超える生徒さんが在籍しているの

で意見を出してもらえたらと思い

ます。 

 

③その他 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

 （町民部長） 

何か町に対して言いたいこと、も

しくは寒川高校のこんなこと、困っ

ていることなど、何かありますか。 
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【ごみのポイ捨てについて】 

共助 

たまに通学とか、下校中とかに思

うのですが、ごみ捨てがある。ポイ

捨てが多いところとかがあって気

になっています。下水が流れてい

る、寒川高校のテニスコート側の門

を出て右側行くと畑が広がってい

るじゃないですか。畑に行かずに逆

に左に曲がったところに下水道み

たいなところがありますけど、そこ

によくお菓子のごみとか、プリント

とかがたまに落ちていて、そこが気

になるなと思っています。 

（町民部長） 

１人が捨ててしまうとみんな捨

てるようになってしまうので、きれ

いにしておくことは大事ですよね。 

 

今話したごみの話もそうですが、

私が入学してからすぐ、まだ田植え

の時期になっていないときにやっ

ぱり田んぼのところに飲み終わっ

た容器を捨ててあるのが目に入っ

て、こんなことをする人がいると。

やっぱりそれは一人ひとり気をつ

けていかないといけないなと、ごみ

は。 

本当に何気なくかもしれないで

す。おそらく車で走っていて、走行

中にまどからポイという。本来はし

てはいけないと理解しているとは

思うのですが、ごみが見えると、「あ

っ、捨ててもいいのか、ここの場所

は」と。ですので、捨てようと思わ

ない環境づくりをしようと思いま

す。寒川でも農地を持っている方か

ら、これから稲を植える前のいろい

ろな作業を行うのですが、資源ごみ

の収集のときに農家の方がいっぱ

い持ってこられます。一番怖いのは

ガラスが入っていると、割れたりす

るとけがしてしまうので、それが一

番気になっていると言っていまし

た。ですので、道路沿いの農地とい

うのは結構そのような被害が多い

らしいです。 

 捨てないように看板を出すと、あ

えてそこに捨てる人もいますので、

やっぱりマナーを守ってもらうし

かないのでしょうが。 

 

共助 

私が下校するとき、田植えの、い

ざ田植えになったときにごみを回

 

そのような気持ちの人がもっと

多くなってもらえれば嬉しいです。 

【環境課 環境保全担当】 

 ポイ捨てについては、寒川町の条

例（寒川町住みよい環境を守り育て
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収している農家の方がいて、大変だ

なという、何か協力することがあれ

ばしたいなと思いました。 

寒川の役場のほうに来る機会は

少ないと思いますが、寒川も役所の

周りはライオンズクラブという団

体が町内の中学生たちと一緒に毎

月１回の花壇の清掃を行っていま

す。除草したり、花を植えかえたり。

そこはきれいです。きれいなところ

はごみを捨てない、見ていますと。

それが全部に行き渡るように、今役

所の前から寒川駅までは非常にき

れいにはなっていますが、それをも

っと広げたいと思います。 

 産業道路という太い道路があり

まして、あそこの特定の企業さんの

前はきれいですが、お隣は草が背丈

ぐらい伸びてしまっている。これを

いかにつないでいくか、広げていく

か、そのような活動もぜひ地域の活

動としてやっていければなと思っ

ています。 

るまちづくり条例）のなかで禁止さ

れています。町では要望に応じてポ

イ捨て禁止看板の提供といった対

策から町内小中学生から条例のポ

スターを募集して展示会等をおこ

なうといった啓発活動をしていま

す。 

 また、年に２回「さむかわまちぐ

るみ美化運動」と称して住民や企業

が協力して自分たちの住んでいる

地域を清掃するといった事業もお

こなっています。寒川高校のみなさ

んも、自分たちの町をきれいにする

美化活動に協力をお願いします。 

 今回寒高さんとは３回目という

ことで、今日はたまたま皆さん予定

があり参加が少なかったですが、逆

に少ない分皆さんとはいろいろお

話ができたということでよかった

かなと思いますし、町内にお住まい

の方はお一人だけでしたが、しか

し、寒川に通ってくるということは

寒川の地域を皆さん見ていますか

ら、日々の、逆に外に住んでいて寒

川の学校に通ってくることで見方

もまた違うと思います。ですので、

違いがわかります。そういった違い

をぜひこれからのまちづくりに、先

ほどの様々なイベントもそうです

が、イベントにかかわらず、意見と

して出していただけて、様々なお話

もいただきました。 

若い感性をぜひまちづくりにも

生かさなきゃいけないと思ってい

 



 

13 

 

ますので、貴重な時間をありがとう

ございました。 

 


